

>>> *English below*

Orientierungswoche und Start in das Wintersemester 2020/2021

Moin liebe Erstsemester der Studiengänge SEM und WCM!

Wir möchten euch hiermit ganz herzlich an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg willkommen heißen! Als Fachschaftsrat (FSR) haben wir uns in den letzten Wochen viele Gedanken über euren Start an der Uni Oldenburg gemacht und freuen uns, euch hiermit einige wichtige Informationen und ein vielfältiges Programm für die Woche vom 12.-16.10.2020 vorstellen zu können.

The Elephant in the Room: O-Woche unter Corona-Bedingungen

Coronapandemie heißt für die meisten von uns vor allem eins: Planänderung! So finden auch die Orientierungswoche und das Wintersemester in diesem Jahr unter anderen Vorzeichen statt als bisher. Sowohl Fachschaftsräte als auch die Universität wägen das Infektionsrisiko bei Präsenzveranstaltungen gegen den Wert von echten sozialen Interaktionen ab. Für euch bedeutet das konkret, dass ihr einen Mix aus Online- und Präsenzveranstaltungen erwarten könnt. Im Wintersemester finden für SEM etwa ein Drittel eurer Lehrveranstaltungen auf dem Campus statt. Es lohnt sich also die Suche nach einer netten WG in Oldenburg! Die Regelungen für WCM und Informationen über das Hygienekonzept der Universität werden euch dazu rechtzeitig kommuniziert (>> siehe Punkt Kommunikation).

In der Orientierungswoche werden alle wichtigen Infoveranstaltungen online angeboten, um sicherzustellen, dass wirklich alle von euch daran teilnehmen können. Zusätzlich wird es einige Präsenzveranstaltungen geben, die hauptsächlich in Mentorengruppen von bis zu 10 Personen durchgeführt werden (>> siehe Punkt Mentorenprogramm). Auch wenn wir mit großer Sorgfalt an die Planung dieser Veranstaltungen herangehen, möchten wir euch darauf hinweisen, dass eine Teilnahme auf eigenes Risiko geschieht. Wir vertrauen darauf, dass ihr selbst einschätzen könnt, in welchem Umfang ihr an Treffen in Person teilnehmen könnt, und zählen auf eure Eigenverantwortlichkeit bei der Wahrung von Abständen und dem Befolgen der Sicherheitsanweisungen. Für diejenigen, die an Offline-Events nicht teilnehmen können oder wollen, gibt es alternative Online-Angebote, darunter z.B. einen offenen Raum für Gespräche.

Mentorenprogramm

Wir haben überlegt, wie wir den veränderten Rahmenbedingungen am besten gerecht werden können und uns in diesem Zuge dazu entschlossen, kleinere Gruppen zu bilden. Folglich wird es Gruppen von bis zu 10 Personen geben, denen jeweils ein bis zwei MentorInnen zugeordnet werden. Das macht die Kommunikation einfacher und hilft euch, ein paar Menschen gleich zu Anfang ein bisschen besser kennenzulernen. Die Einteilung der Gruppen erfolgt später ganz grob nach Wohngegenden in Oldenburg, weshalb wir euch Anfang Oktober nach eurem Semesterwohnsitz fragen werden.

Kommunikation

Wir haben einen Slack-Workspace ([hier ist der Link](#)) erstellt, über den es allen SEM- und WCM-Studis möglich ist, jahrgangsübergreifend zu kommunizieren und in dem wir immer wieder aktuelle Informationen mit euch teilen werden. Eine jahrgangsinterne Kommunikation ist über gesonderte Channel natürlich auch möglich. Es erwarten euch unter anderem ein digitales Freundebuch und eine Bettenbörse. Für alle, die mit Slack noch nicht vertraut sind: kein Problem, die Handhabung am Smartphone oder PC ist ziemlich einfach und ihr könnt wertvolle Erfahrungen sammeln, denn auch die Kommunikation des Fachschaftsrates und der [NachDenkstatt](#) laufen über Slack.

Parallel haben wir auch eine WhatsApp-Gruppe ([hier ist der Link](#)) erstellt, um euch noch einen weiteren Weg anzubieten, um an die Infos rund um die O-Woche zu gelangen. Selbstredend könnt ihr diese beiden Plattformen auch nutzen, um euch mit euren Mitstudierenden auszutauschen. Wir würden euch empfehlen, beide Plattformen zu installieren, um immer bestens auf dem Laufenden zu sein.

Programm der O-Woche

Im Folgenden wollen wir euch noch ein paar Details zum Programm der O-Woche geben, welches ihr unter dem Text findet. Die Begrüßungen durch die Studiengangsverantwortlichen Prof. Siebenhüner (SEM) und Prof. Mose (WCM) werden parallel online über BigBlueButton stattfinden. Um daran als auch an den weiteren Onlineveranstaltungen teilzunehmen, müsst ihr nirgendwo angemeldet sein; es reicht auf den angegebenen Link zu klicken. Wie ihr dem Programm entnehmen könnt, stehen ein paar Details noch nicht ganz fest. Auch kann es sein, dass es zu Programmänderungen kommt. Wir werden euch in beiden Fällen über Slack, WhatsApp und per Mail an eure neue Uni-Adresse auf dem Laufenden halten. Aufgrund der Corona-Regelungen ist es nach unserem Wissensstand zurzeit nicht möglich, die gebuchte Erstfahrt nach Neuharlingersiel vom 30.10 bis zum 01.11 durchzuführen. Da es noch einige Wochen bis zu dem Wochenende sind, hoffen wir noch auf gelockerte Regelungen. Deshalb solltet ihr euch den Termin trotzdem dick im Kalender anstreichen.

Für die Aktivitäten, die wir in der O-Woche für euch geplant haben, würden wir gerne einen Unkostenbeitrag von 5 € von euch am liebsten über PayPal zum Start der O-Woche einsammeln. Dieser deckt vor allem die Versorgung mit Getränken ab. Hierbei wollen wir deutlich darauf hinweisen, dass es zu alkoholischen Getränken auch immer genügend nicht-alkoholische Alternativen geben wird und es keine „Wer-nicht-mittrinkt-ist-raus“-Veranstaltungen geben wird. Beispielsweise wird es auch in diesem Jahr kein Problem sein, beim Flunkyball mit Wasser mitzuspielen. Falls ihr doch Bedenken oder Rückfragen hierzu habt, sprecht uns gerne an. Ansonsten bleibt noch zu sagen, dass ihr euch ein Pinnchen besorgen solltet, falls ihr ganz gerne mal kleinere Mengen stark alkoholhaltiger Flüssigkeiten zu euch nehmt. Ihr wisst nicht, was ein Pinnchen ist? Nun ja, denn könnt ihr hiermit eure erste Recherche an der Uni Oldenburg beginnen...

Des Weiteren wird es nützlich sein, für die O-Woche aber auch für die Zeit danach ein Fahrrad in Oldenburg zu haben. Innerhalb der Stadt ist alles gut per Rad zu erreichen und es gibt auch viele schöne Radfahrwege, die euch schnell in die Natur bringen. Für den Fall, dass ihr euch erst einmal nur ein Rad mieten wollt, ist die Fahrradwerkstatt an der Universität eine gute Adresse. Ansonsten ist Swapfiets auch in Oldenburg aktiv und hat im letzten Jahr auch eine Aktion zum Semesterstart gehabt. Alternativ könnt ihr mit eurem Semesterticket natürlich auch die Busse nutzen.

Übernachtungsmöglichkeiten

Es wird für den Zeitraum der O-Woche eine Bettenbörse geben. Macht euch also keine Sorgen, falls ihr noch keine Bleibe in Oldenburg habt. Es wird auf jeden Fall einige Sofas geben, die ihr crashen könnt.

Wir hoffen, dass die vorangegangenen Zeilen euch schon mal einen kleinen Überblick darüber verschaffen konnten, was in der nächsten Zeit passiert. Es werden noch weitere Infos folgen und wir als FSR versuchen auch immer zu helfen, wo wir können. Zögert also nicht, es gibt keine dummen Fragen und auch wenn es außeruniversitäre Probleme geben sollte, könnt ihr euch gerne an uns wenden. Falls ihr ein Anliegen habt, was eure KommilitonInnen ebenfalls interessieren könnte, wäre es vorteilhaft, uns in den dafür vorgesehenen Slack-Channel oder in der WhatsApp-Gruppe zu schreiben, da dann alle die Antwort erhalten. Bei persönlichen Fragen erreicht ihr uns unter fachschaftsrat.sem@uni-oldenburg.de

Wir wünschen euch einen schönen Semesterstart – es ist nicht wie sonst aber wir machen das Beste draus! Wir freuen uns auf euch!

Euer FSR SEM/WCM

Datum	Art der Veranstaltung:	Zeit:	Ort:	Raum:
Montag, 12.10.2020	SEM-Begrüßung (Siebenhüner) WCM-Begrüßung (Mose)	14 - 16 Uhr	Online	BigBlueButton (BBB) Link folgt!
	Begrüßung vom FSR & erstes Kennenlernen	im Anschluss	Online	BigBlueButton (BBB): Link
	Nachhaltigkeitsquiz	19 Uhr	Wird noch bekannt gegeben	
Dienstag, 13.10.2020	Stundenplan & Stud.IP erklären	11 Uhr	Online	BigBlueButton (BBB) mit Aufnahme: Link für SEM Link für WCM
	Gemeinsames Mensa-Essen	Nach Absprache mit der Mentorengruppe		
	Uni-Führung	Nach Absprache mit der Mentorengruppe		
	Flunky Ball, Wikingerschach, Outdoorspiele in Kleingruppen	14:30 Uhr	Wird noch bekanntgegeben	
Mittwoch, 14.10.2020	Offener Raum für Gespräche und Fragen	11 Uhr	Online	BigBlueButton (BBB): Link
	Stadtrallye in Kleingruppen	14:30 Uhr	Wird noch bekanntgegeben	
Donnerstag, 15.10.2020	Offener Raum für Gespräche und Fragen	11 Uhr	Online	BigBlueButton (BBB): Link
	Kultur in Oldenburg in Kleingruppen	14 Uhr	Wird noch bekanntgegeben	
	Running Dinner	18 Uhr	In Eigenheimen	
Freitag, 16.10.2020	Fahrradtour	Nach Absprache mit der Mentorengruppe		
30.10.- 01.11.2020	Erstsemesterwochenende	Neuharlingersiel		

Orientation week and start of the winter term 2020/2021

Dear first semester students of SEM and WCM!

We would like to welcome you to the Carl von Ossietzky University Oldenburg! As student representatives for SEM and WCM (short and in German: FSR SEM/WCM), we have spent the last few weeks planning your start at Oldenburg University and are delighted to present you a diverse program for the week from the 12th to the 16th October 2020.

The Elephant in the Room: Orientation week under covid-19 conditions

For most of us, the corona pandemic has primarily meant one thing: change of plans! Therefore, this year's orientation week and winter term will take place under different conditions than in the past. Both the student councils and the university administration are weighing the risk of infection at face-to-face events against the value of real social interaction. Consequentially, this means that you can expect a mix of online and in-class lectures. In the winter term, approximately one third of all SEM courses will be taught on campus. So it's worth looking for accommodation in Oldenburg! Information about the university's hygiene concept will be provided in time (>>see communication). We will also keep you posted on the WCM lectures.

During orientation week, all important informative sessions will be held online to ensure that all of you can participate. Additionally, there will be some in-person events which will mainly be organized in mentor groups of up to 10 people (>> see mentoring program). Although we take great care in planning these activities, we would like to point out that your participation is at your own risk. We are counting on you to assess the extent to which you can participate in face-to-face encounters and rely on your own responsibility in maintaining safe distances and following safety instructions. For those who are unable or unwilling to attend offline events, there are alternative online offers, such as an open space for personal exchange.

Mentoring program

We have considered how we can best respond to the changed circumstances and have decided to form smaller groups. As a result, there will be groups of up to 10 people, each with one or two mentors. This simplifies communication and helps you to get to know a few people a little better right from the start. The groups will later be divided roughly according to the residential area in Oldenburg. Therefore, we will ask you about your semester residence in early October.

Communication

We have created a Slack-Workspace ([here is the link](#)) which allows all SEM and WCM students to communicate across classes and in which we will always share current information with you. Intra-class communication is of course also possible through separate channels. Among other things, a digital yearbook and a bed exchange platform await you. For all of you who are not yet familiar with Slack: no problem, the handling on your mobile phone or PC is easy and you can gain valuable experience because the communication of the student council and the [NachDenkstatt](#) are also coordinated via Slack.

In addition to Slack, we have also created a WhatsApp group ([here is the link](#)) to offer you another way to stay informed about the orientation week. Needless to say that you can also use both of these platforms to chat with your fellow students. We would recommend you to install both platforms in order to be always up to date.

Orientation week program

In the following we want to give you some more details about the program of the orientation week which you can find below the text. The official meet & greet by Prof. Siebenhüner (SEM)

and Prof. Mose (WCM) will take place in parallel online sessions via BigBlueButton. You do not need to be registered anywhere in order to take part in this and the other online events; all you have to do is to click on the provided link. As you can see in the program, a few details have yet to be confirmed. It is also possible that there will be changes to the program. In both cases, we will keep you informed on Slack, WhatsApp and by mail to your new university address. Covid regulations currently do not allow for our first-semester-tour to Neuharlingersiel, booked from Oct. 30th to Nov. 1st, to go forward. As there are still a few weeks to go until the weekend, we are still hoping for relaxed regulations. Therefore, we recommend that you mark the weekend in your calendar.

For the activities that we have planned for you during the orientation week, we would like to collect € 5 from you via PayPal at the start of the orientation week. This covers mainly the supply of beverages. In this context, we want to emphasize that there will always be sufficient non-alcoholic alternatives to alcoholic beverages and that no one will be pressured to participate in drinking games. For example, it is totally fine to play flunky ball with water instead of beer. If you have any concerns or questions, please do not hesitate to contact us. Apart from that, we would like to say that you should bring a Pinnchen (German expression) if you are partial to drinking small amounts of hard liquor. You do not know what a Pinnchen is? Well, then you can start your first research at the University of Oldenburg...

It will also be useful to have a bicycle in Oldenburg for the orientation week but also for the time after. Within the city everything is easy to reach by bike and there are also many cycle paths that will take you quickly into nature. In case you only want to rent a bike for the first week, the bicycle repair shop at the university is a good address. Besides that, Swapfiets is also active in Oldenburg and last year they had a special offer for the first week of term. Alternatively, you can use your semester ticket to take the local buses.

Accommodation

There will be a bed exchange platform on Slack for the orientation week. Therefore, do not worry if you do not have a place to stay in Oldenburg yet. Someone will definitely have a couch to offer you.

We hope that the previous paragraphs could give you a good overview of what will happen in the upcoming weeks. More information will follow and we as FSR try to help where we can. So do not hesitate, there are no stupid questions and even if there are problems besides the university, you are always welcome to contact us. If you have a concern that might also interest your fellow students, it would be a great idea to ask questions in the dedicated Slack Channel or in the WhatsApp group so that everyone can benefit from the answer. For personal questions, you can write to us at fachschaftsrat.sem@uni-oldenburg.de

We wish you a good start of term - it's not what we are used to, but we will make the best of it! We are looking forward to meeting you!

Your student council from SEM/WCM

Date	What's happening?	Time	Place	Room
Monday, Oct. 12 th	Official SEM Meet & Greet (Siebenhüner) Official WCM Meet & Greet (Mose)	2pm – 4pm	Online	BigBlueButton (BBB) Link TBC!
	Greetings from FSR SEM/WCM & getting to know each other	afterwards	Online	BigBlueButton (BBB): Link
	Sustainability quiz	7pm	To be confirmed	
Tuesday, Oct. 13 th	Explaining the Schedule and Stud.IP	11am	Online	BigBlueButton (BBB) with recording: Link für SEM Link für WCM
	Lunching together at the Mensa	After discussion with the mentor group		
	Campus Tour	After discussion with the mentor group		
	Flunky Ball, and other outdoor games in small groups	2:30pm	To be confirmed	
Wednesday, Oct. 14 th	Open space for conversations and questions	11am	Online	BigBlueButton (BBB): Link
	City-Rallye in small groups	2:30pm	To be confirmed	
Thursday, Oct. 15 th	Open space for conversations and questions	11am	Online	BigBlueButton (BBB): Link
	Culture in Oldenburg in small groups	2pm	To be confirmed	
	Running Dinner	6pm	Private homes	
Friday, Oct. 16 th	Bike Tour	After discussion with the mentor group		
Oct. 30 th to Nov. 1 st	First-semester-tour	Neuharlingersiel		